

El país en general ha recibido con agrado el nombramiento de Ministro de Fomento recaído en el Lic.

don Francisco Mayorga Rivas

El deseo del Congreso, de los políticos y del público en general se ha visto de esta vez bien satisfecho al designar el señor presidente de la república al licenciado don Francisco Mayorga Rivas para ocupar la secretaría de fomento.

Y es el que el movimiento que tan espontáneamente se inició en ese sentido era muy justo, muy meritorio, ya que el país entero ve en la persona del licenciado Mayorga Rivas, a uno de sus más prestigiados elementos y a uno de los ciudadanos más sanos y bien capacitados. El señor Mayorga Rivas, quien se encontraba apartado de la política llega al ministerio de fomento con el beneplácito de todos los costarricenses, porque su sola presencia allí se prenda de absoluta garantía por su inteligencia, su patriotismo y su espíritu recto y libre de toda mácula.

EL PAIS al hacerse eco de esa complacencia general, presenta sus respetos al señor Mayorga Rivas y le desea toda clase de éxitos en sus nuevas funciones, y felicita a la vez a todos los guanacastecos por la digna representación que su provincia tiene en el ejecutivo.

### Una señora estuvo a punto de dar a luz en plena vía pública

Ayer a las diez de la mañana ocurrió un hecho a 50 varas del Hospital de San Juan de Dios que puso en espectación a ese vecindario.

Una señora que estaba para ser madre, de apellido Vázquez, fué presa de horribles dolores cayendo en la acera.

Algunas personas que por allí pasaban, se enteraron de lo que ocurría y la trasladaron al hospital en donde se le atendió.

## Después de un sensacional partido Orión derrota a la Gimnástica por 3 a 0

### El jugador Héctor Albertazzi agradece al Juez a puntapiés dejándolo sin conocimiento

Con un resultado de trascendental importancia se verificó ayer el partido máximo del presente campeonato; los dos equipos que iban a la vanguardia del campeonato de primeras fuerzas medirían sus valores en una justa deportiva llena de emotividad.

Llama a juego el juez señor Hernán Gómez, hay expectación en el público pues los tinglados se encuentran repletos de fanáticos del juego del balón.

Los equipos se plantan en la arena con la siguiente alineación:

«Orión», Mezerville a la portería, Araya y Salazar a la zaga; Salas 1, Salas 2 y Monge a la línea de medios; Bolaños, Herrera, Hutt, Segura y Fournier a la atacante.

«Gimnástica», González de meta; Escorriola y Pepe López de zagueros; Albertazzi, Fausto y Rojas de medios; Mora, Lito, Marchena 1, Soley Marchena 2 de delanteros.

Ganan ventaja los Oriónes quienes escogen las contrarias para el primer tiempo iniciando una serie de jugadas los benjamines que electrizan a la afición tanto por lo bien coordinadas como por la limpieza en el juego, Hutt como director de la atacante orionista tuvo ayer una mañana magistral; su dribbling y sus pases fueron la nota cumbre del partido; un pase adelantado de Herrera da lugar para que Hutt anote el primer tanto del Orión de un tiro sesgado que besa la malla Gimnástica pese a la tirada del «Manchado».

El segundo tanto de los benjamines lo consigue también Hutt de una entrada personal en la cual hace una regada marcando luego el segundo Pepino para su equipo.

Termina la primer mitad con un score de dos a cero.

Viene ahora el segundo tiempo; los gimnásticos entran al campo dispuestos a

conseguir la anotación. Pero los Oriónes se defienden como leones, hay lances de intensa emoción, los tendidos aplauden con verdadero frenesí las jugadas tanto de uno como de otro bando; Mezerville el meta orionista ha tenido una actuación colosal salvando tantos ya hechos con sus salidas oportunas o sus despejes magistrales; Araya y Mongito, los dos mejores hombres de la defensa orionista están jugando horrores, pues son los verdaderos baluartes de la defensa benjamina. Marchena como timón el de la atacante roja está dirigiendo con maestría su línea, solo que es mal secundado sus pases a cordel se piden o bien no son bien aprovechados por sus internos; el partido que hasta la hora se ha verificado dentro de un marco de cultura deportiva toma ahora un nuevo cariz con un acontecimiento que no ha tenido parangón en la historia del fútbol Nacional el jugador Héctor Albertazzi agradece al juez a puntapiés dejándolo sin conocimiento, esto ha sido la mayor muestra de salvajismo q' un deportista ha dado en el Estadio, el partido se suspende ante esta demostración de barbarie que ha venido a poner una nota de incultura en un partido que bien pudo haber terminado en la mejor armonía.

Después de una serie de incidentes en que el jugador Albertazzi es sacado, custodiado por la policía para evitarle una «lincha», el juego se reanuda actuando de referé el señor Salvado González, ya que Gómez ha sido conducido por la Cruz Roja al Hospital a causa del golpe de que ha sido objeto.

El partido que en un principio ha tenido gran acometividad, ha perdido un poco a causa del incidente que hemos narrado anteriormente. Hutt ha estado magistral en el dri-

bling, ha perdido dos tantos seguros al puntear a González dos tiros al cuerpo.

Marchena y Hutt han sido los mejores jugadores de los dos ataques, sus jugadas espectaculares han sido no sólo el asombro de la afición, sino también la comprobación de las capacidades de magníficos jugadores de que están dotados ambos equipiers.

La Gimnástica, en este segundo tiempo está punzando duro, teniendo que replegarse la medular para impedir la anotación de un tanto que muchas veces se hizo inminente. Mezerville que ha tenido una mañana colosal, está salvando a su equipo de punteos numerosos. Ya para finalizar el partido, Hutt anota el tercer tanto para su equipo mediante un punteo bien colocado, que le mete a González por tercera vez.

Después de este tanto el Orión se multiplica cobrando mayores bríos, que Escorriola y Chizeta se encargan de frustrar debido a sus jugadas espectaculares.

Séanos permitido enviar por este medio nuestras felicitaciones al Orión por su magnífico partido de ayer en el cual puso de manifiesto la gran potencialidad de su cuadro.

## Santo Domingo

### DUELO BLANCO

Honda pena nos ha causado la repentina muerte de uno de los niñitos del hogar de nuestros buenos amigos el Lic. Fonseca y su estimable señora esposa D<sup>a</sup> Esperanza C. de Fonseca.

La honda pena que aflige a ellos, también la sentimos nosotros por el aprecio que les profesamos, y al consolarlos así hacemos patente nuestra muestra-

Todos le tienen miedo a la Sría. de Hacienda que hoy día se ha convertido en el quebradero de cabeza de Gobierno

Le han ofrecido a Ud. la Secretaría de Hacienda?

Esto es como ofrecer un suplicio. Nadie quiere hacerse cargo de esa cartera ni aún por penitencia.

Los notables a quienes se ha hecho ese ofrecimiento, vuelven la cabeza no queriendo ni siquiera pensar en ir allí, como si fuera una cueva donde los monstruos están acechando al pobre mortal que caida en ella.

Ni porque se paguen dos mil colones al mes, dicen unos; ni que fuera el paraíso, dicen otros. Todos le tienen un horror pánico, y don Cleto está pensando en estos momentos, aplicar a sus enemigos un castigo ejemplar, llevándolos al desempeño de las funciones de Secretario de Hacienda. Porque los hombres de más cabeza q' llegan a hacienda en la actualidad, salen de allí sin seso.

En vista de ello, don Cleto ha resuelto recargar esa Secretaría en el Secretario de Gobernación Lic. Baudrit. Dichosamente no hay más que hacer que firmar giros para echarlos a volar a la calle. Lo del dinero, que lo envíe el Santo Padre.

### El sorteo de hoy de la Lotería de Panamá.

Panamá, 21

5376.....	\$ 20,000
9954.....	6,000
9315.....	3,000

ción de condolencia por tan infausta desgracia.

Muy satisfecho se muestra el vecindario por el gran interés con que dirige la obra magna de la Escuela «Félix Acadio Montero», el muy competente maestro de obras don Santiago Gutiérrez. Para él nuestro agradecimiento y nuestra calurosa felicitación.

CORRESPONSAL

Imprenta San José

## El retiro de los oficiales americanos de Nicaragua

—MANAGUA.— De acuerdo con el plan aprobado por el Gobierno para el retiro de los oficiales del U. S. Marine Corps, que comandan a la Guardia Nacional de Nicaragua, éstos serán reemplazados por oficiales nicaragüenses que hayan estudiado en la Escuela de Cadetes de Academia Militar de la República.

El 19 de junio, después de brillantes exámenes en los que probaron la capacidad de los nicaragüenses para los estudios, fueron aprobados 25 cadetes, los cuales enseguida sustituirán a igual número de americanos en el mando de la guardia nacional, la que constituye el único ejército nicaragüense que hoy existe.

El propio Presidente D. José María Moncada, que

tanto se ha distinguido por sus actividades en pro del beneficio del país en todos los sentidos, entregó a los cadetes sus diplomas en presencia de todas las tropas de la guarnición de Managua, de las autoridades, Cuerpo Diplomático acreditado y brillante concurrencia social.

Terminado el imponente acto de la entrega de los diplomas, durante el cual, el General Moncada tuvo frases muy encomiásticas para los cadetes, las tropas pasaron en revista ante el señor Presidente y demás autoridades.

La guardia nacional es el organismo que más cuesta al gobierno nicaragüense, ya que solamente ella absorbe aproximadamente... \$ 1.200,000 anuales.

## Ciento cincuenta muertos en la explosión de un laboratorio en Río Janeiro

Río Janeiro. — Fué destruido por una violentísima explosión el laboratorio químico del gobierno conocido con el nombre de Nitcheroy. La causa de la catástrofe se desconoce todavía, averiguándose tal asunto por las autoridades. Como consecuencia de la tremenda explosión, resultaron muertas 150 personas, quedando heridas muchísimas más. Tan fuerte fué la explosión, que a un cuarto de milla de distancia se encontraron fragmentos de los cuerpos de las víctimas. Hubo muchos cuerpos tan destrozados que no se les pudo identificar. Los parientes de las per-

sonas que trabajaban en el laboratorio, acudieron con el fin de buscar los cuerpos de sus allegados, encontrando algunas a sus caros deudos, y reconociéndolos a veces por detalles mínimos.

Se vieron cuerpos sin cabeza, sin piernas, sin brazos; masas de carne horrorosamente deformes.

Ante cuadro tan espantoso, muchas mujeres que iban en busca de sus familiares, se desmayaron en medio de gritos de desesperación. Para conducir el montón de cuerpos al cementerio, fueron necesarias 30 ambulancias.

## La muerte de un artista nacional

Las huestes tan escasas de los amantes del arte nacional, se ven hoy mermadas, con la desaparición del distinguido bajo don Gabriel Fytte Castro, muerto durante la noche del domingo pasado.

Habiendo educado su hermosa voz en Italia, pudo muy bien el joven Castro, conquistarse un envidiable lugar en el arte patrio y hacer apreciar sus méritos hasta en los ambientes artísticos de muchas naciones cultas.

Es indudable que el fallecimiento de don Gabriel viene a dejar un vacío insustituible en el campo de las actividades de la juventud costarricense dedicada al Arte.

El pasado lunes a la 11 horas se celebraron sus funerales en la Iglesia del Carmen, con asistencia de miembros de su familia y de numerosas amistades.

Reciba Dios el alma de quien le supo glorificar con sus hermosas aptitudes para el canto y con sus virtudes en las relaciones con sus semejantes, y conceda a su afligida familia la fortaleza y la conformidad genuinamente cristianas, para sobrellevar la sensible pérdida que significa la muerte de don Gabriel.

## Notas de sociedad

Regresó de los Estados Unidos la estimable dama D<sup>a</sup> Lidia Bolandi, a quien nos permitimos presentarle nuestro cordial saludo de bienvenida.

Regresó de Turrialba el caballero don Luis Escalante F.

Nos permitimos presentarle nuestro atento saludo de bienvenida a la estimable señora doña Yeya Carranza de Piza que llegó en estos días de los Estados Unidos.

El viernes pasado celebraron la fecha de su boda el Lic. don Rogelio Mora Fernández y su distinguida señora doña Ana María Fernández, para quienes deseamos muchas felicidades.

El jueves pasado celebró la fecha de su nacimiento la estimable señorita Olga Quesada. Nuestra felicitación.

Desde hace varios días guarda cama el presbítero Jiménez, cura de Grecia, debido a un accidente que tuvo. Su estado actual es ya bastante satisfactorio, lo que celebramos.

Se encuentra enfermo el caballero don Jesús Vargas. Deseamos mejore.

Se encuentra enfermo de algún cuidado el estimable caballero don Manuel Venegas. Hacemos votos por su restablecimiento.

## Corta entrevista con el Lic. don Enrique Pinto

A raíz de la renuncia presentada por los Secretarios de Estado, se sonaban varios nombres para ocupar esos puestos vacantes, entre ellos con insistencia el del Lic. don Enrique Pinto F., miembro destacado del foro nacional.

Inmediatamente nos dirigimos a su casa de habitación en su busca a fin de hacerle un interrogatorio respecto a los rumores que circulaban. Una vez allí, y después de habernos recibido con la amabilidad y cortésia que le caracteriza y del saludo de rito, le manifestamos el objeto de la visita.

Venimos en primer término estimado don Enrique, a saludarlo y luego a preguntarle qué hay de cierto sobre el rumor que corre de que Ud. irá a ocupar la Secretaría de Fomento, a lo que sin titubear un instante, nos contestó: no es cierto tal rumor ni yo aceptaría si tuviera el honor de que me fuera ofrecida; creo que hago más con servirle al país en lo que actualmente estoy sin remuneración alguna en la Junta Nacional de Electricidad, que en el Ministerio de Fomento. No quiero bajo ningún concepto disgustos ni molestias, ya estoy viejo y quiero vivir los pocos años que me faltan con toda tranquilidad al lado de mi familia, justo es que ahora los jóvenes, que los hay bastantes, participen de las evoluciones,

para lo cual dejamos los viejos el campo expedito.

—Pero don Enrique, le dijimos, Ud. comprenderá que para el desempeño de cargos tan delicados, se hacen necesarias personas de experiencia, a lo que él nos contestó: para eso estamos, para que si los jóvenes tienen alguna dificultad, nos consulten, que con mucho gusto les ayudaremos.

A nosotros no nos conviene desintegrarnos de la Junta Nacional de Electricidad, porque no sería conveniente para los intereses del país.

—Y qué le parece a Ud. el movimiento habido últimamente en el Gobierno? Lo único que les digo es que empadézco a D. Cleto con todas estas dificultades que se le presentan y que espero que se arreglarán de manera conveniente para los intereses del país, todas estas cosas, no hacen más que trastornar el orden administrativo que perjudica grandemente.

Encontrándose el señor Pinto un tanto ocupado en asuntos de la citada Compañía, no quisimos quitarle más su tiempo y nos despedimos, lamentando el hecho de que estuviera resuelto a no aceptar el cargo, en caso de que le fuera ofrecida la Secretaría de Fomento, y salió a despedirnos hasta la puerta, dándole las gracias por su fina atención.

## Laboratorio de Analisis Clínicos

Orines \* Heces \* Pus \* Sangre, etc.

**CARLOS VIQUEZ & Co.**

Avenida Central.—Frente a las oficinas de las Compañías Eléctricas.—San José, C. R.

APARTADO 18 — TELÉFONO 4114

Depósito permanente de

INYECCIONES HIPODÉRMICAS, AGUJAS DE PLATINO, JERINGAS HIPODÉRMICAS Y TERMÓMETROS \*

Suscríbase a este semanario

## La Sastrería de Andrés Montero B.

Se trasladó frente a la Ferretería Borbón, antiguo consultorio del Doctor Fonseca Calvo, donde atenderá como siempre a sus numerosos clientes.

El MEJOR PAN lo consigue usted en la

## PANADERIA La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado

Su elaboración se hace con las mejores harinas llegadas al país

¿Ha probado U. los Refrescos Gaseosos marca La Gaviota?

Si no lo ha hecho, hágalo, que sin duda son los mejores por su Pureza y Buen Sabor

Exija esta marca en todos los establecimientos.

J. RICHMOND & HNO.

# La mujer para el hogar

Otros asuntos de interés general

Con respecto a una gaceta salida en estos días en nuestro colega La Nueva Prensa, referente al voto-femenino haciendo alusión al Ingeniero don Lucas Fernández, nos entrevistamos con este caballero a fin de hacerle algunas preguntas al respecto.

El señor Fernández se encontraba en su delicada labor de ingeniería en el Ferrocarril al Pacífico, y nos recibió con toda amabilidad.

—Vió Ud. la nota que salió en La Nueva Prensa con respecto al reportaje que dió acerca del voto femenino?

—Sí señor, nos manifestó, pero le di poca importancia.

Y díganos, Ud. mantiene la tesis de que la mujer no debe inmiscuirse en los asuntos políticos que son exclusivamente de los hombres?

—Yo lo que digo y he dicho, es que la mujer es para el hogar y que no debe bajo ningún concepto arrastrarse en el fango político, ni confundirse entre el lodo putrefacto de la politiquería.

Eso es todo lo que nos dijo con respecto al voto femenino, y luego pasamos a preguntarle como se encontraba la línea y qué arreglos se hacían, así como también si ya eran menos los descarrilamientos.

Nos manifestó que el estado actual de la línea era satisfactorio y que se estaban cambiando todos los durmientes que se encuentran cañados, causa principal de los descarrilamientos, los cuales en la actualidad eran ya pocos.

¿Y los puentes?, le preguntamos.

Los puentes que son re-

visados por mí con alguna frecuencia, se encuentran todos en regular estado por lo cual no hay que temer nada.

Terminamos aquí el interrogatorio, porque en ese momento llegó un motor car que había pedido para ir a inspeccionar el trayecto de vía hasta el empalme, instándonos a que lo acompañáramos, a lo que accedimos.

En el trayecto conversamos de generalidades, regresando a la estación poco después, habiendo notado que la línea en esa corta distancia se encuentra bastante bien.

Nos despedimos del caballero y amigo don Lucas a quien no quisimos quisimos quitar más tiempo y le dimos las gracias por todas sus atenciones.

## LA FABRICA DE CAFE Y CACAO

de Ricardo Dorado

SE TRASLADO contiguo a la Panadería de los Sres. Soto Hnos., 50 varas al Sur de la pulpería "El Poás", Paso de la Vaca.

Donde se pone de nuevo a las órdenes del público.

## Pensamientos

El hombre muere cuando Dios hace una doblez en la extremidad del libro.

—La muerte es el beso de la boca tumba: procura obrar bien, corta un jirón de una buena acción durante la rugiente noche, y éste será tu sudario en el seno de la tierra.

—La muerte es el advenimiento de la verdad.

VÍCTOR HUGO

## El Administrador del Ferrocarril al Pacífico

En estos momentos en que se encuentra acéfala la Administración del Ferrocarril al Pacífico, ninguna persona sería más apropiada para desempeñar este tan delicado cargo como el caballero don Manuel G. Escalante F., quien en otra ocasión dió a conocer su competencia y honorabilidad a entera prueba.

Es pues de esperarse que el gobierno tomará esta indicación en cuenta y procederá a nombrar al señor Escalante en esta posición para bien del país y de la empresa.

Debe ser muy bueno cuando lo recomiendan los médicos

De tanto reconstituyente que se anuncia, hay uno que lo recetan a diario los médicos, convencidos de su gran eficacia. Es el HEMOIROFAN.

Lo consigue en todas las farmacias a ₡ 3.75 el frasco.

Los periódicos son como los pastelillos: han de comerse así que salen del horno.

—¿Cómo puede ser que ciertos periodistas deseen el término de la discordia? ¡Si de ellas viven!

## La Junta Directiva del Ferrocarril al Pacífico

En el curso de esta semana, será presentado al Congreso, el proyecto de ley para la creación de la Junta Directiva del Ferrocarril al Pacífico.

El diputado don Juan Guido será el encargado de dar lectura al citado proyecto, el cual según parece, será bien acogido por la mayoría de la Cámara, pues existe una corriente de simpatía hacia él.

Nosotros debemos manifestar, que la idea nos pa-

rece excelente y que deseamos se lleve a efecto tal iniciativa, pues con esto se consigue, alejar por completo de ella la política, dándole así a la empresa una buena marcha administrativa.

En lo que sí se debe tener bastante tino, es en escoger las personas que han de integrar dicha Junta, es decir, que deben ser completamente idóneas y versadas en asuntos ferrocarrileros.

## Terminada la exploración por el Guanacaste, la comisión de ingeniería hará otro estudio de la carretera Panamericana por la región de San Carlos.

El viaje de los ingenieros que integran la comisión que hace estudios de exploración sobre la ruta de la carretera panamericana, en la provincia del Guanacaste, fué rápido y sin obstáculo alguno.

Una vez regresados todos de aquella provincia, saldrán en nuevo viaje hacia el norte del país, pero

por la región de San Carlos, a fin de estudiar varias rutas y escoger lo que mejor convenga para el traspaso de esa carretera.

Parece que en la región del Guanacaste, por la plano del terreno, se presentan algunos inconvenientes debido a la facilidad con que los ríos se desbordan en la estación lluviosa.

## Atrevido robo

La perjudicada es la señora Elisa Moffatt Perrin.

Ella habita una casa en esta capital y tuvo la corazonada de dar albergue en la misma a Alberto Alvarez Ayerdi y hasta la confianza de dejarle allí mientras ella se ausentaba por algún tiempo.

Cuando ella regresó a su hogar, la dueña de la casa le manifestó que había visto a un individuo sacar algunos objetos de su propio dormitorio. Hecho un recuento de los objetos que había dejado guardados en sus muebles, notó que en verdad, faltaba una cobija de lana, una sobrecama, una plancha eléctrica, un frasco grande de perfume, tres frascos de esencias, dos cajas con pañuelos de seda y algodón, una caja de jabones y una sweter blanca.

Aunque Alvarez niega el hecho, algunas personas han declarado haberle visto con la sweter y obsequiando perfumes a muchachas.

Si Ud. quiere comprarse un buen sombrero

PASE A LA

## Sombrerería Imperial

de Federico Aymerich

Y LO ENCONTRARÁ DE MUY BUENA CALIDAD POR LA PEQUEÑA SUMA DE OCHO COLONES

Aprovéchese HOY MSMO!!

## Rómulo Artavia,

AGENTE EXCLUSIVO DE LAS CAJAS DE HIERRO

## Harving Hall Marvin Safe Co.

avisa a su numerosa clientela que ha llegado en estos días una gran remesa en todo tamaño y precio. Lo mismo que una gran variedad de sombreros de pita, clases finas, a precios de ocasión. Háganos una visita y se convencerá.

## CONSTRUCTORES!!

No construyan sus casas con maderas malas  
Visite el Aserradero y Depósito de RAMON LEON h.  
donde encontrará de inmejorable calidad y garantizadas por muchos años por su precio bajo

Llame a los Teléfonos: Aserradero 3115 - Depósito 3032

## ¿CONOCE USTED

LA MEJOR PREPARACIÓN ALEMANA PARA TEÑIR LANA, SEDA Y ALGODÓN, LLAMADA

## "ARTI", Nada mejor que esto

De Venta en

"La Valenciana" de Calixto Madrigal

Precio: 50 céntimos el paquete

## FIDEOS Alimento ideal

PROPORCIONA SALUD — FUERZA — VIGOR

PIDA LA MEJOR CALIDAD

## "EL PROGRESO"

MUSMANNI HERMANOS

## Antes de pedir

una comunicación telefónica, le suplicamos consultar el Directorio, pues "Servicio" no dará números que estén incluidos en el mismo.

Debido a su intenso trabajo, dicho departamento no puede suministrar esa información sin que se perjudiquen sus funciones en beneficio del público.

**COMPANÍA NACIONAL DE ELECTRICIDAD**

# El Ferrocarril al Pacífico es la panacea de todos los inexpertos

Hay determinados intereses, que emanan de la misma empresa del ferrocarril al Pacífico, por hacer ver al público se maneja bien tal y como está. Y tal como está, está en manos de inexpertos, y hasta se puede decir que obligado a un abandono que ayuda grandemente a los intereses de la Northern. Porque, es lógico pensar que, mientras el ferrocarril nacional funciona dentro de un desbarajuste censurable, el otro ferrocarril, que cuenta con una organización estable y definida se aprovecha a sacar mayor ventaja que deriva directamente de la desorientación reinante en el primero. Esta es la verdad de las cosas.

Téngase en cuenta que, mientras en el ferrocarril al pacífico hace de jefe un superintendente que ha trabajado en otro ferrocarril, que no debe contribuir en hacerle la competencia porque más tarde puede volver a su antiguo puesto, y que no puede ser competente en las funciones que se le han encomendado, la empresa del ferrocarril del norte, por medio de su agente especial hace toda clase de trabajos en las diferentes provincias de la República para obtener una mayor cantidad de fletes por la vía del atlántico. En otras palabras, aprovechando ese desorden, esa impericia de los que

jafean el ferrocarril al pacífico, el ferrocarril del norte estaba la lucha por la competencia bien organizada.

Y esto lo sabe el superintendente del ferrocarril al pacífico y lo saben los demás jefes de departamento, y sin embargo, nada efectivo, beneficioso y ordenado se ve en ellos por procurar una vida propia a la empresa que está bajo su técnica y bajo sus actividades; lo único que si ve el público, y que por cierto causa muy mal efecto, es que, en vez de procurar algo nuevo allí para beneficio propio del ferrocarril, dedican a largos reportajes, criticando y opinando y tratando así de alejar la atención sobre aquellas cosas en que se debe intervenir de una manera decidida y enérgica para evitar que dicha empresa nacional caiga pronto en el más completo fracaso.

Estas actitudes que desde hace algún tiempo vienen observando en determinados jefes de aquel ferrocarril, nos dan el efecto que todo su tecnicismo consiste en los artículos que publican de continuo haciéndose bombo, o defendiéndose, o rodeándose de una fama que en la práctica no existe.

Es tiempo ya de que cesen todas estas cosas y que se imprima a la empresa nacional un carácter de mayor seriedad y efectivo orden.

## Un hombre fué encontrado en un camino con varias heridas en el cuerpo

Dice que ignora quién fué el autor

En Zapotal, jurisdicción de Vara Blanca, fué encontrado el viernes de la semana recién pasada, a la orilla de un camino, un hombre en estado de inconsciencia y ensangrentado.

Presentaba en la cabeza y algunas otras partes de su cuerpo varias lesiones producidas con un cuchillo que fué encontrado como a tres varas de distancia del lugar donde él estaba tendido.

Se notaba que estaba bastante tomado de licor, y al lograr volverlo en sí, se le preguntó que quién lo había herido, contestando que no sabía nada absoluta-

mente, que ni siquiera se daba cuenta de por qué estaba tirado en aquel camino; que en la noche del jueves, ya muy tarde, estuvo bebiendo licor en abundancia y que después no recuerda nada más.

Posiblemente, al encontrarse bajo los efectos del licor, entrada en pendencia con alguien, quien, al causarle las heridas, le dejó abandonado allí.

Esto es lo que se supone, pues si se tratara de un crimen por robarle, esto está descartado desde el primer momento, toda vez que en sus bolsillos se le encontró bastante dinero en billetes.

## Las fuertes lluvias en región Sur del país han hecho crecer demasiado los ríos

El río Palmar al salirse de cauce arrastró una vivienda

Nuestro corresponsal en El General nos informa que desde hace varios días llueve torrencialmente en toda la región sur del país. Esto hace que los caminos estén intransitables, viéndose los viajeros en grandes dificultades para trasladarse a la costa, y mucho más para hacer viaje hacia el interior.

Los ríos están muy crecidos, siendo peligroso el paso por ellos, debido a las fuertes corrientadas.

El río Palmar, como a dos kilómetros distantes del caserío del mismo nombre, en una bajura, se salió del cauce, abarcando una distancia tierra aden-

tro de unas doscientas varas. Como a veinte varas de la orilla tenía su vivienda José Segura, siendo esta arrastrada por la creciente, junto con todos los muebles.

A la familia nada le sucedió, pues, una vez que notaron que el río comenzaba a desbordarse, se refugiaron en un rancho situado en una altura donde tiene cultivos. Cuando las aguas bajaron, la familia Segura llegó al lugar de la vivienda, viendo que todo había desaparecido. En las vegas del río, a distancias, lograron encontrar algunos de los objetos arrastrados por las aguas.

## Don Ricardo Jiménez otra vez en el candelero

Los asiduos partidarios de don Ricardo Jiménez Oreamuno no quieren tragarse eso de su renuncia publicada en términos tan categóricos. Seguramente quieren ellos que don Ricardo le de atolillo con el dedo; por lo menos que dibuje en sus labios una sonrisa de asentimiento.

Ahora vuelven a la carga, y hacen nuevos llamamientos al pueblo para que se apreste a las filas ricardistas, como si don Ricardo, después de haber quemado sus carabelas quisiera volverlas a construir para estrellarlas bien pronto en los acerrifes de este intríngulis político y económico que es capaz de sacar a flor de tierra a todos los muertos, inclusive el mismísimo Bismarck.

### Propiedad en venta

Se vende una magnífica propiedad en Puntarenas en la calle Ricardo Jiménez a 150 varas al Sur del Muelle. Valor ₡ 5,500.

Para otros datos, dirigirse a Eduardo Montealegre C., apartado 871 en San José, y en Puntarenas con las señoritas Seas.

### NOTA

La Sala Primera de Apelaciones falló en favor de la Facultad de Farmacia el pleito que sostenía con el Estado con motivo de haber resuelto el Ejecutivo en 1926 que don Ricardo González Veranes podía tener abierta una botica en Puntarenas, no obstante carecer del diploma de Farmacéutico ni tener regente titulado.

### BUEN NEGOCIO

Dando ₡ 1,500 al contado y ₡ 70.00 mensuales durante un plazo corto, se vende una magnífica propiedad céntrica contra temblores. Para informes dirijase a esta Administración o al Apartado 871 San José.

**Cerveza  
y Refrescos**

**TRAUBE**

**Reyes en toda  
mesa por su  
Pureza y Sabor**